



REGIÃO AUTÓNOMA DA MADEIRA

Assembleia de Freguesia do Monte

**ATA NÚMERO CINCO DA
ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DO MONTE
DE TRINTA DE JUNHO DE DOIS MIL E CATORZE**

Aos trinta dias do mês junho de dois mil e catorze, pelas dezanove horas e trinta minutos, na Sede da Junta de Freguesia do Monte, sita ao Caminho-de-ferro número cento e oitenta e dois, reuniu ordinariamente a Assembleia de Freguesia do Monte, nos termos do disposto no número um, do artigo onze, da lei setenta e cinco, de doze de maio de dois mil e treze, com a seguinte ordem de trabalhos: _____

1. Período antes da ordem do dia; _____

1.1. Apreciação e votação das atas anteriores; _____

1.2. Assuntos de interesse da freguesia; _____

2. Período da ordem do dia; _____

2.1. Informação da Presidente da Junta; _____

2.2. Apreciação e votação das minutas do acordo de execução e contrato interadministrativo da delegação de competências da Câmara Municipal do Funchal na Junta de Freguesia do Monte; _____

2.3. Intervenção do público. _____

Presidiu à sessão o presidente, José Manuel Machado Barradas, sendo secretariado pela primeira secretária, Filipa Patrícia Alves Correia de Abreu e o segundo secretário, Rogério Gomes Gouveia.

Estavam presentes: _____

Carlos Jorge dos Ramos Jardim, José Gabriel Pereira Oliveira, Omar da Gama da Gama (PS), Maria da Graça Chaves de Freitas Caetano Jesus (PTP) Pedro Filipe Silva Pereira, Mónica Teresa Teixeira Figueira Spínola e João Paulo de Freitas Ferreira, Grupo de cidadãos eleitores – “Somos Todos Monte”, Duarte Martins Nóbrega e Sílvia Pestana Freitas, do PPD/PSD e Leonel Martinho Gomes Nunes, do PCP. _____

Estiveram presentes os membros da Junta de Freguesia, Maria Idalina Fernandes da Silva, José Agostinho Freitas Baptista, Filipa Isabel Martins Azevedo, Maria Elisabete Freitas Góis Pinto e Gil Agostinho Fernandes Alves. _____

Verificadas as condições, o Presidente deu início à sessão, procedendo à leitura da convocatória e respetiva ordem de trabalhos: _____



REGIÃO AUTÓNOMA DA MADEIRA

Assembleia de Freguesia do Monte

1. Período antes da ordem do dia; _____

1.1. Apreciação e votação da ata anterior; _____

Posta à votação foi aprovada por unanimidade. _____

1.2. Assuntos de interesse da freguesia; _____

O Senhor Presidente solicitou a inscrição dos vogais da Assembleia que pretendam intervir, tendo-se inscrito os seguintes: Leonel Martinho Gomes Nunes, José Gabriel Pereira Oliveira e Pedro Filipe Silva Pereira _____

Deu então a palavra, sucessivamente a: _____

O vogal Leonel Martinho Gomes Nunes apresentou um voto de protesto às alterações dos horários dos autocarros das carreiras 20 e 21. O vogal Carlos Jorge dos Ramos Jardim associou-se ao voto de protesto às alterações dos horários dos autocarros. A Presidente de Junta de Freguesia Maria Idalina Fernandes da Silva, demonstrou preocupação por estas alterações, uma vez que a população fica desprotegida. _____

Posto à votação, o voto de protesto foi aprovado por unanimidade. _____

O vogal José Gabriel Pereira Oliveira, alertou para o estado de degradação do miradouro do hospital dos Marmeleiros, solicitando à Junta que alerte para esta situação junto das entidades competentes. _____

O vogal Pedro Filipe Silva Pereira, chamou atenção para a reparação de veredas no caminho do Lombo e nas Tílias. Questionou ainda se já foi iniciado as cobranças das taxas no polidesportivo, e qual o ponto de situação do “Mercadinho do Monte”. _____

O vogal Leonel Martinho Gomes, alertou para a reparação do muro, reparação do pavimento e limpeza nas Escadas do Feijão, sendo que esta questão já tinha sido apresentada à Junta de Freguesia e à Câmara Municipal do Funchal em Janeiro do corrente ano. _____

A Presidente de Junta informou que ia averiguar a situação do miradouro junto ao hospital dos Marmeleiros, e que fará todos os possíveis para que se estabeleça a ligação na ponte pedonal do Lombo. _____

Quanto à cobrança de taxas para utilização do polidesportivo informou que ainda não iniciou tal atividade; em relação realização da feira “Mercadinho do Monte” fará todas as diligências junto desta nova Vereação da Câmara Municipal do Funchal, no sentido de ser autorizada a sua realização o mais breve possível. Respondendo ainda à situação das Escadas do Feijão, admitiu que há situações a



REGIÃO AUTÓNOMA DA MADEIRA

Assembleia de Freguesia do Monte

resolver, o que terá de ser feito com o apoio da Câmara Municipal. No caso da entrada 30 (Caminho do Desterro), informou que esta situação está em tribunal, aguardando a respetiva resolução. _____

O vogal Carlos Jorge dos Ramos Jardim alertou para várias situações, entre as quais, o estacionamento e limpeza dos terrenos junto ao hospital dos Marmeleiros, a necessidade de efetuar a limpeza do Caminho dos Pretos e a chamou a atenção para a colocação de uma varanda no Caminho dos Lombos, onde será necessário cimentar o piso e colocar eletricidade. _____

A Presidente da Junta informou que já foi enviado um pedido de uma reunião com o Conselho de Administração do SESARAM, para tentar resolver a situação do estacionamento junto aos Marmeleiros. Quanto à limpeza dos terrenos já foi solicitado apoio, e a varandas já começaram a ser colocadas em alguns sítios. _____

O vogal Carlos Jardim apresentou um voto de protesto contra o encerramento do hospital dos marmeleiros, na sequência de notícias vindas a público pela comunicação social, o que segundo o próprio, implica a perda de muitos serviços e empregos para a população da Freguesia do Monte. _____

Colocado à votação o voto de protesto, foi aprovado com oito votos a favor, (1 PTP, 1 PCP, 3 PS e 3 Grupo de cidadãos eleitores – “Somos Todos Monte”) e cinco abstenções (PSD). _____

O vogal Carlos Jardim apresentou um voto de pesar ao falecimento do presidente da ANAFRE, Dr. Cândido Moreira. _____

Posto à votação, o voto de protesto pesar foi aprovada por unanimidade. _____

O grupo de cidadãos eleitores – “Somos Todos Monte”, apresentou uma recomendação ao executivo da Junta de Freguesia para que enderece esforços no sentido de se reunir com a direção da Associação de Carreiros do Monte para debater as medidas de segurança dos carreiros. _____

A Presidente da Junta manifestou toda a preocupação pela segurança dos carreiros, e informou que já se reunira com a direção dos Carreiros. _____

O vogal Pedro Pereira apresentou um voto de louvor e felicitação à Associação de Carreiros do Monte e à empresa TUK TUK Madeira, pela sua iniciativa de venda integrada dos seus produtos. Apresentou ainda uma proposta de resolução: limpeza e manutenção de espaços públicos. _____

A Presidente da Junta informou que a autarquia tem três pessoas pelo programa de ocupação de desempregados a colaborar nas limpezas, e que outras propostas apresentadas ficarão registadas. _____



REGIÃO AUTÓNOMA DA MADEIRA

Assembleia de Freguesia do Monte

Colocado à votação o voto de louvor e felicitação à Associação de Carreiros do Monte e à empresa TUK TUK Madeira, foi aprovado por unanimidade. _____

Posta à votação a proposta de resolução: limpeza e manutenção de espaços públicos, foi aprovada com oito votos a favor, (1 PTP, 1 PCP, 3 PS e 3 Grupo de cidadãos eleitores – “Somos Todos Monte”) e cinco abstenções (PSD). _____

Os vogais eleitos pelo PSD apresentaram um voto de louvor (que se anexa) à Paroquia do Monte pela organização da peregrinação conjunta com a Paróquia do Livramento, até ao estádio dos Barreiros na comemoração dos 500 anos da Diocese. _____

Colocado à votação, o voto de louvor, foi aprovada por unanimidade. _____

Os vogais eleitos pelo PSD apresentaram um voto de louvor à Casa do Povo do Monte, pela organização das marchas dos Santos Populares e por levar o nome da freguesia do Monte, a vários sítios da Região. _____

Colocado à votação, o voto de louvor à Casa do Povo foi aprovado com doze votos a favor, (1 PTP, 1 PCP, 3 PS e 3 Grupo de cidadãos eleitores – “Somos Todos Monte”, 4 PSD) e uma abstenção (PSD – Duarte Martins Nóbrega). _____

2. Período da ordem do dia; _____

2.1. Informação da Presidente da Junta; _____

A presidente da junta começou a sua intervenção, informando a assembleia, que estão a ser desenvolvidos esforços no sentido de alguns serviços dos CTT passarem a estar disponíveis na Junta de Freguesia. Relativamente à instalação da caixa multibanco no Centro histórico da freguesia, salientou que estão com um nível de negociações muito bom, apontando tudo para um desfecho positivo e breve; _____

Informou que pela primeira vez, foi levada a efeito, na freguesia, no âmbito da “Festa da Flor”, a iniciativa “O Monte em Flor”, uma alegria para as crianças e para os turistas que nos visitam; que no âmbito dos quatrocentos e quarenta e seis anos da nossa freguesia, foi efetuada uma exposição de carros antigos, carros esses pertencentes a pessoas da freguesia, como também uma visita aos jardins da Fundação Berardo (tendo as entradas sido oferecidas pela mesma), indo ao encontro do compromisso assumido durante a campanha eleitoral, que os moradores da freguesia conhecessem o que a freguesia tem. Esta iniciativa colheu grande aceitação por parte das pessoas. _____



REGIÃO AUTÓNOMA DA MADEIRA

Assembleia de Freguesia do Monte

No âmbito das Comemorações do “Dia da Criança” o executivo fez questão de ir a todas as escolas da freguesia, tendo oportunidade de conhecer as crianças e professores, e entregar-lhes uma lembrança. _____

No caso das festas realizadas na freguesia, a Junta apoiou financeiramente na realização das festas da Vera Cruz e na Festa do Curral dos Romeiros, para esse efeito foram consultadas várias empresas, de maneira a obter o orçamento de mais baixo preço. _____

Salientou ainda o apoio para a realização das marchas dos santos populares, dado á Casa do Povo do Monte, e que providenciou um autocarro para que as pessoas do Curral dos Romeiros, pudessem votar, no dia 25 de Maio, nas Eleições Europeias. _____

A Presidente informou que a Junta continua a prestar apoio às famílias mais carenciadas da freguesia e que dentro da manutenção do património, que está sob a jurisdição da junta, que estão a conseguir fazer a recuperação e manutenção de varandas na freguesia. _____

Transmitiu que a junta voltou a negociar o contrato com a PT, conseguindo uma redução para oitenta um euros e cinquenta e um cêntimos mensais. Informou que a junta de freguesia recebeu parte do valor relativo ao IMI, designadamente, dois mil e oitocentos e vinte e um euros e oito cêntimos. _____

Finalizou dizendo que relativamente a fornecedores do valor que transitou do anterior executivo, falta saldar onze mil quinhentos e oitenta e um euros e quarenta e sete cêntimos; _____

O vogal Carlos Jorge dos Ramos Jardim perguntou sobre o parecer ANAFRE em relação ao Regimento. O vogal José Gabriel Pereira Oliveira e salientou que o transporte de eleitores no dia eleições para que estes possam exercer o seu direito de voto, é da competência da Câmara não da Junta. Assim sendo, este facto não se deveria repetir. _____

A Presidente da Junta alegou que este procedimento foi adotado pelos anteriores executivos, pelo que se limitou a cumprir com a afixação do “Edital”, de forma que manifestou surpresa pelo desconhecimento deste facto por parte do vogal José Gabriel Pereira Oliveira, uma vez que o mesmo já integrou a Assembleia de freguesia em anteriores mandatos. _____

O vogal Pedro Filipe Silva Pereira interveio felicitando pelo ofício enviado à Câmara sobre a recolha de cães no Largo da Fonte, quis saber qual a situação das parcelas agrícolas no Curral dos Romeiros referido pela Presidente no relatório escrito que apresentou à Assembleia e quais os valores recebidos e gastos pela Junta nos meses de maio e junho. _____



REGIÃO AUTÓNOMA DA MADEIRA

Assembleia de Freguesia do Monte

A presidente no que concerne á recolha de cães do Largo da Fonte, disse que, já em janeiro esta preocupação tinha sido reportada Câmara Municipal pela junta de freguesia; que a situação das parcelas agrícolas, no Curral dos Romeiros tem a ver com a situação da localização dos terrenos, uma vez que debaixo destes terrenos existe uma zona de captação de água que pertence á Câmara Municipal do Funchal, e uma vez a serem utilizados estes terrenos agrícolas, podem pôr em causa a qualidade da água. _____

2.2. Apreciação e votação das minutas do acordo de execução e contrato interadministrativo da delegação de competências da Câmara Municipal do Funchal na Junta de Freguesia do Monte; _____

A presidente da junta começou a sua intervenção explicando que a necessidade de efetuar estes contratos advém da alteração da Lei setenta e cinco, e que anteriormente apenas as transferências para efeitos de limpeza urbana eram formalizadas por protocolo, mas agora todas têm que ser feitas por contrato. _____

O vogal Leonel Martinho Gomes Nunes ficou satisfeito com o resultado final dos contratos, pois entende que a delegações de competências, esta forma de poder, é uma aproximação da população, louvou o facto, pois nem sempre foi assim. _____

O vogal José Gabriel Pereira Oliveira, afirmou que estes “contratos programa” são uma mais-valia, e que em seu entender, a junta está mais perto da população. Propõe á Sr.^a Presidente, ver o que está para limpar, lembra á Presidente que na estrada dos marmeleiros, as levadas estão uma vergonha, o Monte deve estar mais limpo. _____

A presidente da junta afirmou que pelo contrato de execução, os becos e veredas são da alçada da junta de freguesia, mas as estradas são da responsabilidade da Câmara, pelo que a estrada dos Marmeleiros é da responsabilidade da Câmara. _____

O vogal Carlos Jorge dos Ramos Jardim, perguntou sobre a delegação de competências em relação ao polidesportivo. A Presidente da junta respondeu que o mesmo foi construído pelo Governo Regional e cedido à Junta de Freguesia. Também acrescentou que já pediu os devidos esclarecimentos á entidade competente. _____

Postas á votação, as minutas do acordo de execução e contrato interadministrativo da delegação de competências da Câmara Municipal do Funchal á Junta de Freguesia do Monte, foram aprovadas por unanimidade. _____

2.3. Intervenção do público _____



REGIÃO AUTÓNOMA DA MADEIRA

Assembleia de Freguesia do Monte

O Senhor Presidente solicitou a intervenção das pessoas que se inscreveram, designadamente, a Sra. Rafaela Fernandes e o Sr. Caetano Pita. _____

A Sra. Rafaela Fernandes começou a sua intervenção referindo que a placa indicativa do Parque de estacionamento, colocada junto ao Largo da Fonte, foi removida, mas ainda não foi repostada, pela antiga junta de freguesia. Segunda esta, a referida placa deveria ser posta onde estava, um pouco mais alta, mas também deveria ser posta outra, no lado da Corujeira. Outra questão apresentada, é a preocupação dos turistas dada a distância entre o parque de estacionamento e o Largo da Fonte e a segurança do percurso. Segundo esta interveniente, a Câmara deverá ser confrontada com esta situação. Uma das soluções para este caso era a abertura parcial do Largo da Fonte, não havendo qualquer razão plausível para não ser feita. O caminho das Babosas apresenta o mesmo constrangimento que apresenta o caminho do Monte. _____

A terceira questão tem por base a não existência de passeio entre o hospital e o largo da fonte, pelo que a sua ausência é um perigo iminente para qualquer peão. _____

A última questão prende-se com o corte efetuado nas carreiras dos autocarros dos Horários do Funchal, atrapalhando a vida das pessoas. _____

A Sra. Rafaela Fernandes falou ainda, dos barris de pólvora que a freguesia tem, referindo-se aos terrenos da Santa Casa da Misericórdia, chamando a atenção para a responsabilidade desta instituição. _____

O Sr. Caetano Pita interveio em nome dos carreiros, referiu que pediu á Câmara do Funchal que proporcionasse um semáforo, para o cruzamento junto ao restaurante “O Rústico”. Também solicitou que entre “O Rústico” e o terminal dos carros de cestos, aqueles automóveis que não são de moradores e o carro de recolha do lixo, não deveriam circular entre as nove da manhã e as seis da tarde. _____

Salientou que uma abertura parcial para o Largo da Fonte, era ótima. Pediu que todas estas questões deveriam ser tratadas com a maior celeridade possível. Por fim, agradeceu o voto de felicitação e louvor, apresentado pelo movimento Somos Todos Monte. _____

O vogal Carlos Jorge dos Ramos Jardim não concordou com a abertura do largo da fonte. _____

Relativamente á questão dos passeios é um problema comum ás estradas madeirenses. _____

O vogal Pedro Filipe Silva Pereira interveio, afirmando estar a favor de todas as propostas apresentadas pelo Sr. Caetano. No caso das Babosas, e tendo em conta o parecer da Câmara



REGIÃO AUTÓNOMA DA MADEIRA

Assembleia de Freguesia do Monte

Municipal do Funchal, já tinha sido falado que a polícia deveria passar algumas vezes, bem como, que o caminho das Babosas só deveria ter um sentido, mas se fosse no sentido do Monte para as Babosas, não seria possível trazer os carros de cestos, se fosse em sentido contrário teria o problema dos funerais. Pediu um esclarecimento acerca das notícias sobre a possibilidade de existir hortas urbanas nos terrenos da Santa Casa da Misericórdia. Transmitiu ainda que não é de acordo com a abertura do Largo da Fonte. _____

A presidente da junta de freguesia informou que esta questão do trânsito no Largo da Fonte e zonas limítrofes, é uma questão antiga, que a anterior vereação da Câmara Municipal do Funchal, promoveu vários debates sobre esta temática, com a participação dos representantes dos carreiros, dos agentes económicos da freguesia e dos agentes com interesse nesta, designadamente agentes de viagens. Neste momento este executivo está interessado, que esta situação seja resolvida o mais rapidamente possível, dado que temos uma freguesia turística, e esta situação nada ajuda para a captação de turística e mesmo residentes. _____

Em relação aos terrenos da Santa Casa da Misericórdia, o executivo reuniu com provedor, no sentido de alertar para a limpeza dos mesmos, de forma a prevenir incêndios, tal como assistimos no ano passado. _____

O vogal da Junta Dr. Gil Alves, solicitou ao Presidente da Assembleia autorização para intervir, frisando o fato que já foi solicitada uma reunião com o Conselho de Administração da SESARAM, para a questão do estacionamento do hospital, estando assim o assunto em questão. _____

Não havendo intervenções, foi encerrada a sessão pelas vinte e duas horas e elaborada a presente ata que depois de lida, e aprovada vai ser assinada pelo Sr. Presidente da Assembleia e por mim que a redigi e também a subscrevo. _____

O Presidente da Assembleia

A primeira secretária da Assembleia